

## Nachhaltigkeit in der Firma a-plus

Nachhaltigkeit ist für unser Unternehmen ein wichtiger Aspekt, welcher unser Denken und Handeln bestimmt.

Dafür betrachten wir die Auswirkungen unseres unternehmerischen Handelns auf Menschen und Umwelt, um unserer gesellschaftlichen Verantwortung entlang der Liefer- und Wertschöpfungskette gerecht zu werden.

Um dies zu erreichen, reicht es nicht nur die ökonomischen Gesichtspunkte zu betrachten, sondern auch vermehrt das Augenmerk auf die sozialen und ökologischen Aspekte zu richten.

## Ökologisch:

Unter den Aspekt der Ökologie fällt sowohl die Thematik Umwelt- und Klimaschutz als auch das Abfallmanagement.

Wir nehmen die Thematik Umwelt- und Klimaschutz sehr ernst. Für den Versand unserer Waren nutzen wir daher Versandpartner, die diese Thematik genauso ernst nehmen wie wir.



Bild: Flaticon.com

Der KEP-Dienstleister GLS ist ein kompetenter Partner im Klimaschutz diesbezüglich. Mithilfe unseres Versandpartners kompensieren wir Treibhausgasemission und unterstützen gleichzeitig das Klimaschutzprojekt "Waldschutz - Madre de Dios" in Peru

weitere Informationen erhalten Sie unter den folgenden Link: "www.climatepartner.com/16963-2305-8536"

Im Bereich des Abfallmanagements arbeiten wir mit mehreren Unternehmen, nicht nur zur Einhaltung der gesetzlichen Vorgaben, zusammen wie z.B. der "GRS-Batterien Service GmbH", wenn es um den Prozess der Batterien- und Akkumulator Entsorgung geht.

Als Vertreiber von Batterien sind wir zur Rücknahme von Altbatterien verpflichtet (siehe Batteriegesetz BattG). Wobei sich unsere Rücknahmeverpflichtung auf Altbatterien der Art beschränkt, die wir als Neubatterien in unserem Sortiment führen oder geführt haben.

Über diese Verpflichtung hinaus, bieten wir allen Kunden und Mitarbeitenden die Möglichkeit auch Altbatterien, welche wir nicht als Neubatterien in unserem Sortiment führen, dem Recyclingkreislauf wieder zurückzuführen.

Diese werden unter Beachtung von Sicherheitsvorschriften wie z.B. das Abkleben der Pole von Lithiumbatterien, in Sammelbehälter aufbewahrt, bis diese von GRS-Batterien abgeholt werden.



Unsere Verpackungsmittel beziehen wir bei "Friedrich Bähr GmbH & Co. KG". Wir verwenden ausschließlich FSC-zertifizierte Produkte, sofern wir gebrauchte Versandkartons nicht wiederverwenden können.

FSC-zertifizierte Produkte entstammen aus umweltgerechten, sozial verträglichen und ökonomisch sinnvoll bewirtschafteten Wäldern. Diese Produkte sichern somit den Wald als Ökosystem und gewährleisten eine langfristige bzw. nachhaltige Nutzung von Holz.

Diese Lizensierung des Rücknahmesystems erfolgt über Zentek:



Zu unseren weiteren Maßnahmen zur effizienten Nutzung von Energie und Ressourcen im Zuge der Nachhaltigkeit zählen:

- Anwendung von Energiesparmaßnahmen wie z.B.:
  - o Zeitschaltuhren, Licht wird nur in genutzte Räume genutzt
  - o Austausch der Leuchtstoffröhren durch LED-Röhren
  - o Umstellung von Tower-PCs auf Laptops und Mini-PCs
- Nutzung von nachhaltig produzierten Ressourcen und durch Schaffung von Stoffkreisläufen wie z.B.:
  - o Einsparen von Papier durch Digitalisierung
  - Wiederverwendung von Kartonage (Versand)
  - o Nutzung von Neukartons mit FSC-Kennzeichnung
  - o Nutzung von nachhaltigen Verpackungsmaterialien (FLO-PAK) aus Maisstärke



## Sozial:

Unter dem sozialen Aspekt der Nachhaltigkeit, fallen all jene Aspekte die für das Wohlbefinden der Mitarbeiter/innen und menschenwürdige Arbeitsbedingungen stehen.

Dies beginnt bereits bei der Auswahl von geeignetem Personal. Denn wir sprechen uns gegen jegliche Form der Diskriminierung aus. Chancengleichheit und Diversität sind Faktoren, welche sich in sämtliche Bereiche unseres Unternehmens widerspiegeln.



Bild: Flaticon.com

Die Work-Life-Balance hat bei uns einen besonderen Stellenwert. Wir unterstützen unsere Mitarbeitenden bei ihren Herausforderungen bezüglich Karriere und Familienplanung, durch individuelle Arbeitszeitplanung in vollem Maße.

Durch flache Hierarchien wird sorgegetragen, dass sich alle Mitarbeitenden gehört fühlen. Sollte ein direktes Gespräch einmal nicht möglich sein, so besteht die Möglichkeit durch unser Beschwerdesystem Anregungen und Verbesserungsvorschläge auch anonym hervorzubringen.

Das familiäre Miteinander fördert nicht nur die Bindung an uns als Unternehmen, sondern auch die Langzeitmotivation und die Freude, welche mit solch einer Wertschätzung zusammenhängt.

Sowohl bei der Arbeit vorm Rechner als auch der Arbeit in der Produktion ist es wichtig die Gesundheit der Mitarbeiter zu schützen und zu fördern.

Dies erreicht a-plus durch Maßnahmen in dem Bereich Ergonomie. Durch ergonomische Sitzmöglichkeiten wie z.B. ergonomische Bürostühle oder Sitzhocker. Auch durch höhenverstellbare Tische, so wie Arbeitsplatzerhöhungen in Bereichen, in denen das Einsetzen

von höhenverstellbaren Tischen nicht möglich ist.



## Ökonomisch:

Die Wirtschaftlichkeit ist das Kernelement jedes Unternehmens. Doch heutzutage reicht es nicht mehr nur wirtschaftlich zu handeln. Denn um den gesellschaftlichen Anforderungen zu entsprechen ist es notwendig die Nachhaltigkeit in der ökonomischen Denkweise nicht zu vernachlässigen.

Die Orientierung nach dem ökonomischen Prinzip, bei der die Beschaffung bestimmter Mengen unter kostenminimalen Beschaffungsaspekten abläuft, ist für jeden Handelsbetrieb maßgebend.



Bild: Flaticon.com

Auch wir als Handelsbetrieb orientieren uns an dem ökonomischen Prinzip. Um unserer Pflicht der Nachhaltigkeit nachzukommen ist es aber auch erforderlich über diese Orientierungshilfe hinauszugehen.

Dies erreichen wir durch die Implementierung eines Qualitätsmanagementsystems, der Norm DIN ISO 9001. Seit dem Jahr 2009 haben wir dieses System implementiert, welches wir jedes Jahr konsequent überprüfen und verbessern. Durch die Anwendung des Qualitätsmanagementsystem konnten wir Prozessabläufe optimieren und somit die Qualität und Effizienz innerhalb des Unternehmens und unserer Produkte steigern.

Diese Optimierung führt nicht nur zur Steigerung unserer Unternehmensdarstellung, sondern trägt auch zur Fehlervermeidung bei. Jeder Fehler der vermieden werden kann, wirkt sich positiv auf die auftretenden Kosten aus. Denn Kapital welches gespart werden kann, kann in neue effizientere Maschinen und Betriebsmittel investiert werden.

Dieser Kreislauf der Qualitätssteigerung und Kostenminderung, unter Berücksichtigung der Nachhaltigkeit, ist der Schlüssel für ein effizientes wirtschaftliches Handeln.

Die Zukunft des Unternehmens a-plus als auch der kommenden Generationen werden durch nachhaltiges Handeln in allen Bereichen entlang der Liefer- und Wertschöpfungsketten gewährleistet. Denn Wirtschaften sollte nicht nur auf Gewinn ausgelegt sein, sondern sollte auch das Wohl der Umwelt und der Menschen geachtet und respektiert werden.



aplus Datenkabel und Kommunikationssysteme GmbH & Co.KG
Abteilung Einkauf
Gerhard-Stalling-Straße 34
26135 Oldenburg